

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Herradores, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 561

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Madrid 17 de Agosto de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

Carta de Madrid

Madrid 16 de Agosto 1897.

Lo del día.

Los personajes conservadores de quienes ayer nos informábamos sobre la situación política no acertaron del todo en sus manifestaciones. El Sr. Silvela está descartado, pero nada más que al presente, con lo cual no se le ha hecho daño alguno, antes bien beneficio; porque si desde luego hubiese resultado unido a los conservadores al día siguiente de la muerte de Cánovas, á todos hubiera parecido esto un espectáculo repugnante.

Las cosas han quedado arregladas—si eso es arreglo—en la siguiente forma:

Hasta que la reina regrese para el otoño, gobernará interinamente el general Azcárraga con este ministerio, modificado a lo sumo en alguna cartera.

Le apoyarán todos los grupos conservadores y no le hostilizará el Sr. Silvela.

En Octubre subirán al poder los liberales, y los conservadores, en su mayoría, aprovecharán la campaña de oposición para facilitar al Sr. Silvela la reconciliación y la jefatura.

Cuando este hecho se haya consumado, Romero y algunos canovistas acérrimos romperán indefectiblemente con sus antiguos correligionarios. ¿A donde irán? ¿Quién lo sabe!

Alcance de noticias.

Madrid 16 (6'30 t.)

Telegrama oficial: Habana 15.—Novedades desde mi parte del día 4: En Cuba, Manzanillo y Holguín se cogieron al enemigo veintidos muertos y ocho armas de fuego; nosotros un capitán y once de tropa heridos.

Según confidencia al general Luque,

tuvo el enemigo más de cien heridos en combate Sabana Becerra, Holguín. Presentados, veinte armados y treinta y siete sin armas.

En Puerto Príncipe el enemigo tuvo doce muertos, cogiéndosele cinco armas; nosotros, teniente de Tarragona Francisco Plaza Lorenza y uno de tropa muertos y treinta y ocho heridos.

En las Villas tuvo el enemigo sesenta y seis muertos y cinco heridos, y se le cogieron 13 prisioneros, cuarenta y ocho armas y 164 caballos; nuestros dos muertos y veintinueve heridos. Presentados ochenta y tres armados y 183 sin armas.

En Matanzas tuvo el enemigo diez y siete muertos y se cogieron once armas y diez y ocho caballos y prisionero el titulado coronel, administrador de Hacienda, Emilio Domínguez y tres más; nosotros, tres muertos de tropa y teniente de María Cristina, Dionisio García Lafuente y dos de tropa heridos. Presentados, treinta y cuatro armados y setenta y ocho sin armas.

En Habana, confidencias aseguraban que abruptas lomas del Grillo servían de guarida y reunión á partidas de la provincia ordené operación á batallones Almansa y Guipuzcoa, que penetraron en las lomas, sosteniendo combates, desalojando rebeldes, destruyendo campamentos y recogiendo ocho muertos, un herido, cinco fusiles y correspondencia; el enemigo retiró muchos heridos. Nosotros, teniente Casimiro Urribarri y doce de tropa muertos y cuarenta y ocho heridos entre ellos comandante Vicente Gihil, capitán Cipriano Ferrer, que falleció, y teniente Francisco Merquillo. Quedan ocupadas lomas y continúa persecución con batallones.

En provincia Habana, en otras operaciones tuvo el enemigo veinte y cuatro muertos y tres prisioneros y perdió veinte y nueve fusiles y diez caballos; nosotros, dos muertos y cinco heridos. Presentados, treinta y ocho armados y treinta y ocho sin armas.

En Pinar tuvo el enemigo cincuenta y tres muertos y dos prisioneros, cogiéndosele veinte y nueve fusiles; nosotros, cinco heridos. Presentados cincuenta y nueve armados y ciento sesenta sin armas.—Weyler.

—Esta mañana á las diez se han verificado en San Francisco el Grande los funerales por el eterno descanso del señor Cánovas del Castillo. Han terminado después de las doce. Desde una hora antes de la anunciada las cercanías estaban invadidas por apiñada muchedumbre deseosa de presencia la entrada de los invitados. El templo presentaba un as-

pecto soberbio. Los millares de luces, la simétrica distribución de tribunas para los invitados, el severo tándulo rodeado de las coronas más artísticas que se han dedicado al difunto y las negras colgaduras daban un aspecto solemne al suntuoso templo.

Han asistido el gobierno, todas las autoridades, el cuerpo diplomático, senadores y diputados, comisiones de provincias, representaciones de academias y centros oficiales, los representantes de la Reina y de la Infanta Isabel, la aristocracia, la alta banca y muchísimas señoras. Una compañía de cazadores, con bandera y música hizo los honores. Una sección de artillería disparó las salvas de ordenanza. Oficio el obispo de Madrid. La oración fúnebre pronunciada por el obispo de Sión, ha sido un elocuente panegírico en que se han ensalzado las excelentes cualidades del difunto y su nota dominante ha sido la política más que la religión. La capilla dirigida por el maestro Mateos ha estado muy notable. Apesar de la concurrencia en el templo y de la inmensa muchedumbre en las cercanías, el orden ha sido completo.

—Telegrafían de París que el príncipe de Orleans ha pasado muy satisfactoriamente la noche última. Los médicos después de celebrar consulta han deducido que no ha sido atacado ningún órgano, importante y que las heridas no revisten la gravedad que se creyó al principio pero es todo punto necesario que el enfermo guarde absoluto reposo. Siguen acudiendo muchas personas á enterarse del estado del príncipe. El ministro de Instrucción ha llegado á Besabon para asistir esta tarde a la apertura de las sesiones de la Diputación provincial de Duubs. Regresará mañana. De San Petersburgo dicen que los periodistas rusos están haciendo grandes preparativos para festejar á los periodistas franceses que acompañaran al presidente de la república.

—Telegrafían de Londres que en vista de las alarmantes noticias de la prensa respecto de la actitud de Afghijistan suponiendo que trabaja con su revolución con la parte Norte de la India inglesa, el gobierno ha dirigido una nota á la prensa declarando que el llamamiento simultáneo á Cabul de los agentes del emir de Calcutta Bombay Simla y Kurracho tiene por objeto principalmente una misión comercial pero no obstante el gobierno ha ordenado á las autoridades de la India continúen los preparativos militares como medida de precaución.—Almod-

Ojeada á la Prensa

El «Heraldo» dice lo siguiente acerca de la situación política.

«Agítanse más impacientes que nunca las codicias políticas; muévense á la luz del día con furia creciente pasiones hasta hoy no del todo descubiertas, pero por todos advertidas, desde hace mucho tiempo; salen á pelcar por la jefatura, es decir, por el botín, los segundones de la tribu conservadora mal contenidos años y años por la superior personalidad del señor Cánovas, tan aventajado en energía y firmeza á los que tras él se agitaban impotentes; y andan empeñadas algunas personas de sana intención, pero de no gran perspicacia en componer con estas pasiones, impacencias y codicias un conjunto homogéneo que haga de partido conservador siquiere por espacio de dos ó tres meses. Lo inútil de la empresa es tan evidente que no requiere demostración.

Vivo aun el fundador de la grey conservadora, el hombre de voluntad que constituyó la Restauración y que casi la hizo á su imagen y semejanza, comenzaba el partido á desbaratarse, atacado de descomposición, como lo está la sociedad española entera. Siendo parte de ella no podía dejar de sufrir la influencia del mal que de arriba á abajo la corroe. Sosteniale aun el vigor del hombre que fundara la hoy agotada agrupación y que parecía encerrar en sí las iniciativas y la vitalidad de la misma.

Muerto él, ¿qué queda? Las tales impacencias y codicias que todos vemos y de que ya hemos hecho mención, pero ninguno de los dos elementos esenciales para la creación de una colectividad política: ni hombre preponderante ni idea madre. Fundar sin eso un partido vale tanto como creer que puede alcanzar vida, siquiera momentánea, un organismo sin alma ni cabeza.

**

Viendo inminente el conflicto los que con esa inminencia lo ven todo perdido, procuran aplazarla. En esto son tan rigurosamente lógicos, que dan ganas de aplaudirles y felicitarles. Se aplican á sí mismos los procedimientos dilatorios que desde hace tantos años han venido aplicando á la nación. Incapaces de resolver problema alguno de regular magnitud, no se sienten tranquilos hasta que no han logrado dejarlo para más adelante. Así lo hicieron con el de Cuba, con el de Filipinas, con el económico, con los de política exterior; con cuántos han ido surgiendo de muchos años á esta parte. Pero lo

problemas políticos, es decir, los males de los organismos nacionales, no esperan, por mucho empeño que haya en hacerlos esperar. Caminan siempre y lle, en juntos al punto en que no hay más remedio que resolverlos, ó se resuelven solos. Esto, más ni menos, le sucede hoy á España. ¿De qué ha servido cerrar años y años los ojos á males inevitables? De verlos ahora caer sobre nosotros con una fuerza que nunca hubieran tenido si gobernantes poco inteligentes ó sobrado indolentes no les hubieran dado tiempo de agigantarse hasta hacerse poco menos que irremediables.

A los que pretenden que haya canovismo sin Cánovas y creen que dejando obrar al tiempo se les cumplirán los deseos, les dará este procedimiento el mismo tristísimo resultado que ha tenido en las cuestiones nacionales.

El tiempo seguirá disolviendo y descomponiendo. No puede hacer otra cosa porque su acción sobre lo que se deshace es esa. El que se consagre á pedirle otra diferente de la suya propia será tiempo perdido.

De la pérdida de ese tiempo sufrirán las consecuencias los restos del que fué partido conservador, quedando más ó menos perjudicado el Sr. Romero Robledo ó cualesquiera otro. Pero España puede muy bien permanecer indiferente ante ese perjuicio y aun ante otros mayores, porque no afectan á ella sino á personas ó á grupos, á la mayor parte de los cuales poco ó ningún agradecimiento debe. Lo que si afecta, y por cierto muy hondamente á los más altos intereses nacionales, es el tiempo perdido en atender á Cuba y Filipinas, de donde todos los días llegan noticias tan ciertas como desagradables, por las cuales tenemos la pesadumbre de ver confirmados nuestros tristes vaticinios los que nunca pudimos prestar fe á los optimismos gubernamentales, tan tenaz como desdichadamente sostenidos.

Mientras por acá no se piensa más que en saber quién recogerá la herencia del insignificante personaje muerto en Santa Agueda, en las provincias pacificadas se libran combates tan poco esforzados como el de las Lomas del Grillo, en que columnas numerosas de nuestras tropas encuentran fuerte resistencia y sufren considerable número de bajas. Por más que la parte oficial pretende explicar este desagradable suceso, dando á las lomas, despejadas y bajas, del Grillo, el pomposo calificativo de abruptas, no creemos que la gente llegue á suponerlas de importancia geográfica y militar mucho mayor que el vecino Cerro de los Angeles. El hecho, sin exageraciones en pró ni en contra, es que á muy corta distancia de la Habana tenemos que operar por columnas de batallón, y que a pesar de ello, al menor descuido el enemigo se revuelve y nos causa daños de consideración.

Acerca del mismo asunto dice «El Imparcial»:

«Los trabajos para la unión de todos los elementos conservadores continúan, pero hasta ahora no se ha adelantado

gran cosa para llegar al fin que se persigue.

En los primeros momentos, cuando todavía estaban insepultos los restos mortales del Sr. Cánovas, se trató, por iniciativa de un general ilustre, de agrupar á todos los elementos conservadores bajo la jefatura más ó menos transitoria del señor Azcárraga.

A este propósito se consultó á los jefes de grupos para que cada uno designara un amigo á quien encomendar el desempeño de una cartera. No quedó excluida ninguna fracción: el empeño del general Martínez Campos era que en el nuevo gobierno figurasen amigos de los señores Silvela, Pidal, Romero Robledo y Elduayen.

Desde luego se tropezó con dificultades casi invencibles para realizar semejante pensamiento y hubo que desistir de él.

Los trabajos se encaminaron luego á conseguir de unos y de otros una tregua, con el objeto principal de evitar la caída del poder y de ver si la acción del tiempo y la reflexión modificaba ciertas actitudes y se hacía posible dentro de dos meses lo que ahora era irrealizable.

En opinión de los que dirigen estos trabajos, el único medio de que el partido conservador no se desahogue, es mantenerlo en el poder. El disfrute de los favores que proporciona el mandamado; la desgracia de la oposición, aviva las pasiones y aumenta las distancias.

«Hay que procurar á toda costa que la corona tenga siempre expedito el camino y que no le falten soluciones en ningún momento, pues nadie puede responder de que ante un conflicto grave se haga imposible la continuación de los liberales, por ejemplo, en el poder.

«Si los conservadores se dividen, si no queda partido con fuerza suficiente para ejercer el mando, en caso de un conflicto, de un contratiempo para los liberales, la corona no tiene solución.

Esto hay que evitarlo, y para ello no queda otro remedio que procurar que los conservadores se rehagan antes de que vengan los liberales.»

Así se expresan los que dirigen los trabajos para la unión de los elementos conservadores y a este fin encaminan todos sus esfuerzos.

¿Lograrán lo que desean? Difícil es contestar de un modo categórico en los actuales momentos.

La mayor dificultad hasta ahora es la suscitada por el Sr. Romero Robledo, cuyas declaraciones contra el Sr. Silvela no han satisfecho, como indicamos ayer á casi ninguno de los elementos propiamente conservadores.

Es cierto que otros jefes de grupo, como los Sres. Pidal y Elduayen, en forma más ó menos explícita, han dejado entender que, estando tan frescas las declaraciones del señor Silvela, no consideran oportuno de momento que una representación suya venga á formar parte integrante de un gobierno; pero no llegan, como el Sr. Romero Robledo, á decir que la unión con los silvelistas es imposible ahora y en cualquier tiempo.

Diario Cómico

PACOTILLA

Se ha lucido de nuevo la policía que existe en esta patria de Cos y miá y se ha lucido ahora superformente custodiando la vida del presidente.

Un jefe y veinte hombres sin otro empleo que vigilar de cerca con pestañeo a cuantos sospechosos vienen á mano; no han impedido el crimen del italiano:

Sospecharon de éste, por su vitrola, todos cuantos le vieron de pies á gola; algo fiero en su aviesa fisonomía notaron todos, menos la policía!

¡Y estaban á dos pasos del asesino cuando disparó éste con fatal tino! ¡Hasta le capturaron otros primero al querer hacer mutis con pié ligero!

Para mí es que, como agentes de la secreta, oyen y ven y callan sin dar la jeta, porque si es sospechoso cualquier sujeto y sus planes estorban, ¡adios secreto!

Buena está aquí en España la policía para que sirva á todos de garantía! ¡Parece que aquí eligen solo de ornato agentes que no tienen pizca de olfato!

Una señora que murió en París, años há—cuántos no lo sé de fijo—tenía un gato, al cual llamaba bis y al que quería cual si fuera un hijo. La señora dejó en su testamento un capital para el sostenimiento de unas escuelas, y con su retrato recomendó al ilustre ayuntamiento que cuidara del gato. Cumpliendo bien su voluntad post-erá aquellos concejales de alma puros, confiaron el gato á una portera que cada mes cobraba cinco duros; precio del hospedaje del minino; que siempre se mantuvo gordo y fino, consumiendo sin mezcla de campeche, treinta céntimos de higado y de leche. Fué un gato, en fin, de buena posición

que pasó en esta vida horas muy gratas

siendo objeto feliz de la pasión de muchísimas gatas, á quienes inspiró amor infinito, por ser un gato así, tan señonto. Ahora muéstrame la edad de quince años—juventud de amargos desencantos para mísimos y para personas que sufren el rigor de las patronas; y heredan ahora las municipales escuelas, en virtud de aquel legato, los mil dósientos reales que disfrutaba el gato, por lo cual debe aquel ayuntamiento si sabe obrar con tino levantar un sencillo monumento que perpetúe el rasgo del minino!

Plancha. «El consúl de Italia en Malaga y el ayudante del general gobernador fueron el viernes á bordo del yate Elena para ofrecer sus respetos á los príncipes de Nápoles; pero el capitán de buque les manifestó que los viajeros eran los condes de Merolla y no los príncipes. ¡Por vida de las equivocaciones!

He aquí á lo que se exponen los que tienen que visitar á los títulos! A confundir los príncipes con los condes y vice-versa.

Para eso yo no me expongo más que á confundir el jamon con el bacalao, Y vice-versa también, José Estrada.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 17 (8,45 m.)

Telegrafian de la Habana que un grupo de insurrectos ha intentado penetrar en el poblado Trinidad siendo rechazado por nuestros soldados los que han conseguido apoderarse de un mambís; hemos tenido tres individuos de tropa heridos.

Hoy se celebrarán en la catedral de la Habana solemnes funerales por el alma del Sr. Cánovas;

Madrid 17 (8,45 m.)

El general Weyler ha dictado un bando ordenando á los ganaderos y y carniceros, que cobraban doble que anteriormente, señalen un precio máximo inalterable; y que á los que, contraviniendo disposiciones suyas, oculten reses se les considerará como auxiliares de la rebelión.

Madrid 17 (9,45 m.)

Se insiste en que después que llegue á San Sebastián el general Azcárraga la Reina llamará al Sr. Sagasta para conferenciar con él. También se dice que el general Blanco que se encuentra en Betelu irá á San Sebastián á visitar á SS. MM.

Noticias

Aburridísima en extremo resultó la novillada que se celebró ayer en la plaza de toros de esta Capital; y á ello contribuyeron aparte de la misma fiesta que ya de por sí tiene pocos atractivos, la casi absoluta carencia de lidiadores y la cobardía del ganado á la que se debe que no ocurrieran varias desgracias.

En el pueblito de Estepa de San Juan fué hallado el día 8 del corriente el cadáver de Martina García, á consecuencia de haber sido arrastrada por una yegua en terreno muy escabroso y llenó de rocas.

En el pueblo de Sagides y en una choza próxima al mismo ha sido hallado un cadáver que no ha podido ser identificado por hallarse en estado de descomposición. Se supone que sea el de Vicente Barbacil, natural y residente en dicha localidad el cual hacía varios días que desapareció de su casa. Según declaración de los Médicos que practicaron la autopsia, esta muerte fué ocasionada por suicidio; acaecida hacía unos cinco ó seis días.

Nos dicen que se ha suicidado en el hospital ahorcándose con la faja que usaba; Hermógenes Poyo cono-

cido por el Manolacha, cuyo juicio estaba según parece un tanto perturbado.

Damos á su familia el más sentido pesame.

La sequia va produciendo sus efectos; el trigo baja y en cambio la harina ha subido dos reales en arroba.

Por higiene y por economía debemos desear que cuanto antes nos favorezca la Providencia con lluvia abundante.

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Roque Martínez de la Hoz, Francisco Huet Palomar.

Día 16.—Defunciones: Conrado Maestre Alicante, 52 años.

Pasatiempos.

Solución
TRASPAPELADOS

Jeroglífico comprimido.

B H

La solución mañana.
Fernando Peña.

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

AGOSTO

SOL sale 5,07 mañana; ponerse 7,01 tarde

18

230 Miércoles. 135

S. Máximo.

Cultos religiosos.

Día 17.—Martirologio.—La octava de San Lorenzo, martir.—Santos Liberato, abad, Bonifacio, diácono, Servo y Rustico, sub-diaconos, Rogato y Séptimo, monges, Máximo, Mamas ó Mamete, Miron, Estraton, Filipo, Euliquiano, Paulo y Juliana, mártires, y Anastasio, obispo y confesor en Terni.

La misa y oficio divino son de la octava de San Lorenzo, Martir, con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoración de la octava de la Asunción.

Observaciones meteorológicas.

Máxima solar ayer..... 43,8
Id. sombra..... 27,4

Mínima..... 13,6
Temperatura nueve mañana hoy... 25,0
El barómetro indica buen tiempo

Bolsa de Madrid

Cotización del 16 de Agosto de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Duda perpetua a 4 por 100 interior....	64,50
Id. id. en títulos pequeños.....	68,20
Id. series G y H.....	67,50
Duda perpetua al 4 por 100 exterior....	80,70
Id. en títulos pequeños.....	84,75
Id. series G y H.....	00,00
Duda a 4 por 100 amortizable.....	79,00
Id. títulos pequeños.....	79,90
Obligaciones de Aduanas.....	96,20
Banco de España.....	499,50
Compañía Arrendataria de Tabacos....	214,00
Paris á la vista.....	31,00
Oro nuevo.....	00,00

ANUNCIOS PREFERENTES.

El Procurador de los Tribunales de esta ciudad D. Laureano Hercilla y Aguado ha trasladado su casa-despacho al número 8, piso 2.º de la Plaza Mayor. 7

Anuncio

Se vende la casa sita en esta capital, calle del Ferial, número 4. Para más detalles, pueden dirigirse á la redacción de este periódico. 5-6

SORIA: Imp. de Abdón Pared. — 1897
Postigo, 2.

momento, porque una larga ausencia excitaria sospechas. Apresúrose cada uno á dar cuenta de lo que ha hecho, y sepamos, en fin, como estamos

—No me habéis dicho—preguntó el príncipe—que era de los nuestros uno que no veo aquí?

—¿Hablais del duque de Richelieu? Habrá tenido que asistir á alguna cita: preciso será pasar-nos sin él

—Si no viene, no habrá más remedio; pero no por eso dejaré de sentir su ausencia. Su regimiento, que está en Bayona, podría servirnos de mucho. ¿Queréis dar orden para que vengan?

—Abate—dijo la duquesa del Maine volviéndose á Brigaud,—ya lo ois, advertid de ello á Abranche.

Brigaud salió para ejecutar la orden que le habían dado.

—Perdonad, señor cánciller—dijo Harmental á Malezieux;—pero me parece que hace seis semanas se negó Richelieu á ser de los nuestros.

—Sí—contestó Malezieux,—porque sabía que estaba designado para llevar el cordón azul al príncipe de Asturias, y no quería romper con el regente cuando en premio de esta embajada iba á recibir probablemente el Toison. Pero como por

tado, que daban ganas de cogellos y echarlo á rodar.

Poco después de los bolos llegó una embajada de groenlandeses, la cual embajada venia nada menos que á ofrecer á la duquesa del Maine la soberanía de Groenlandia, que fué aceptada por la graciosa soberana.

Y con objeto de que ésta no tuviera que molestarse mucho para trasladarse á sus nuevos Estados, apareció por arte de encantamento en medio de un estanque helado, que hasta entonces habia permanecido invisible, y al pie de un nevado monte, el palacio de la Aurora, residencia de la reina de Groenlandia.

La duquesa se instaló en su fantástica morada donde la coronó el jefe de los embajadores.

Entonces éstos se despojaron de las zamarras con que se habian disfrazado, y la duquesa se encontró rodeada del príncipe de Cellamare, del cardenal de Polignac, del marqués de Pompadour, del conde de Laval, del baron de Vales, del caballero de Harmental, del de Malezieux, y del abate Brigaud.

—Señores—dijo la duquesa del Maine, con su acostumbrada vivacidad,—no podemos perder

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.
(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....		43.598.510
TOTAL.....		55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo ganado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellví.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotes Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



GRAN FARMACIA
DEL
Doctor Monge



premiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1892.

Quantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica propiense rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos modernos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y predecible, á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Unico depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

Aibaf Sordna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se construyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

haberse enredado los asuntos de España ha suspendido la remisión del regalo, Richelieu se ha reunido á nosotros.

—La orden de V. A. está comunicada á quien corresponde, señora—dijo volviendo á entrar el abate Brigaud.

—Está bien—contestó la duquesa,— Ahora sentémonos en derredor de esta mesa, y tratemos de nuestros asuntos. Vamos, Laval, principia tú.

—Yo, como sabéis, he estado en Suiza donde en nombre del Rey de España, he organizado un regimiento en los Grisones. Este regimiento está pronto á entrar en Francia cuando llegue el caso puesto que se halla armado y equipado, y solo espera la orden para marchar.

—¡Blen! mi querido conde, ¡bien!—dijo la duquesa,—si no tienes como indigno de un Montmorency, ser coronel de un regimiento, mientras no hay otra cosa mejor, lo sereis de este. Ese es un medio más seguro para tener el Toison, que llevar á España el cordon de la orden del Espiritu Santo.

—Señora—contostó Laval,—á vos es á quien

CAPITULO III.

La Reina de Groenlandia

Los vastos y hermosos jardines tenían aspecto verdaderamente fantástico.

En las anchas alamedas, caprichosos jardinillos y laberintos enmarañados, habia centenares de guirnaldas, de luces, formando caprichosas combinaciones.

Acordada á invisible música regalada los oídos.

Los invitados quedaron agradablemente sorprendidos al ver acercarse por una de las mas anchas alamedas algo extraño que al llegar cerca de ellos les hizo soltar la carcajada.

Era un juejo de bolos tan perfectamente imi-